

ABSTRAK

Aulia Dian Sevira, 1201040030 (2024): “Peran Nasihat Guru Dalam Proses Adaptasi Santri Baru (Studi Deskriptif Pada Siswa Sekolah Menengah Atas di Pondok Pesantren Al-Muhajirin Purwakarta)

Pondok pesantren merupakan salah satu lembaga pendidikan islam yang sebagian besar mengharuskan para santri atau santriwati untuk tinggal di dalamnya. Para santri baru akan dihadapkan dengan berbagai macam peraturan serta lingkungan baru yang berbeda dengan kondisi lingkungan mereka sebelumnya di rumah yang membuat para santri perlu beradaptasi dengan kondisi lingkungan tersebut. Dalam proses adaptasi ini para santri rentan menghadapi berbagai masalah, baik dalam kehidupannya maupun dalam proses belajarnya. Untuk mengatasi permasalahan tersebut dibutuhkan peran guru. Dalam hal ini dibutuhkan peran nasihat guru untuk membantu santri mendapatkan pemahaman tentang lingkungan baru dan mengatasi kesulitan dalam berbagai hal, baik dalam hal proses belajar maupun dalam hal berinteraksi dengan orang baru.

Berdasarkan fenomena diatas, tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui isi nasihat yang disampaikan oleh guru dan mengetahui peran nasihat guru dalam proses adaptasi santri baru.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi deskriptif. Pengumpulan data dalam penelitian ini melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi yang dilakukan secara langsung kepada tiga pengajar dan empat siswa Sekolah Menengah Atas di Pondok Pesantren Al-Muhajirin Purwakarta. Adapun tahap teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu reduksi data, penyajian data, kemudian menarik kesimpulan dan juga verifikasi.

Adapun hasil yang diperoleh dalam penelitian ini adalah 1) isi nasihat yang disampaikan oleh guru terdiri dari dua aspek penting yaitu nasihat spiritual yang menekankan pada ibadah sehari-hari dan nasihat sosial yang menekankan pada adab, dan akhlak santri dalam berinteraksi dengan orang lain sehari-hari, 2) adapun peran nasihat guru dalam proses adaptasi santri baru yaitu guru mempunyai peran penting karena dapat membantu para santri dalam membentuk sikap, karakter, dan cara mereka merespon tekanan yang dialami pada saat menyesuaikan diri dengan lingkungan baru.

Oleh karena itu, peran guru sangat penting dalam memberikan nasihat dan motivasi kepada santri baru. Nasihat menjadi salah satu sarana guru untuk melakukan pendekatan dengan santri. Nasihat guru menjadi pegangan yang kuat bagi santri untuk merasa diterima oleh orang-orang disekitarnya agar dapat berkembang menjadi lebih baik. Peran nasihat guru dalam proses adaptasi santri baru menjadi sarana untuk membantu santri beradaptasi dengan lingkungan pondok pesantren.

Kata Kunci : Adaptasi, Guru, Nasihat, Santri